

## Actualités Covid-19 – Ukraine au 05/05/2020

### Point de situation le 05-05-2020 :

12 697 cas confirmés et 316 décès.

L'Ukraine a décidé de prolonger la quarantaine jusqu'au 22 mai. Cette décision a été prise par le Cabinet des ministres lors d'une réunion extraordinaire le 4 mai. « Ensuite, nous verrons comment la pandémie dans le monde évoluera, comment la fluctuation de la courbe de morbidité dans notre pays se produira », a déclaré le Premier ministre Denis Shmigel. Cependant, à partir du 11 mai, le pays commencera à assouplir ses premières restrictions, notamment l'ouverture de parcs, de places, de zones de loisirs, de salons de beauté, de coiffeurs, de terrains d'été de cafés et de restaurants individuels. Le commerce de gros et de détail d'articles non alimentaires sera également autorisé, en plus des zones de divertissement, des aires de restauration, des cinémas et des zones pour enfants dans les centres commerciaux et de divertissement. De plus, le travail dans les musées et bibliothèques sera autorisé et ils fonctionneront selon certains critères définis. Les dentistes, auditeurs, avocats, notaires et appareils électroménagers travailleront.

Le 30 avril, le ministre de la santé M. Stepanov a annoncé que le gouvernement augmentera les salaires des virologistes, des techniciens de laboratoire et des autres professionnels de la santé impliqués dans la lutte contre la pandémie. Ces derniers ne figuraient pas sur la liste initiale des médecins et des infirmières pouvant bénéficier d'une augmentation de salaire de 200 %.

### Restrictions aux frontières pour les personnes

24/4 - Reflétant la dépendance de l'UE à l'égard des travailleurs agricoles ukrainiens, la Finlande a organisé un vol charter de Kiev à Helsinki qui a transporté hier 200 Ukrainiens en Finlande. 800 autres Ukrainiens se sont inscrits auprès du ministère ukrainien des affaires étrangères afin de pouvoir bénéficier de futurs vols au printemps.

24/4 – A propos des travailleurs pour les emplois peu qualifiés, le Premier Ministre Denis Shmygal a déclaré que l'organisation "Employeurs polonais" a fait appel aux autorités en proposant que les travailleurs d'Ukraine, dont les visas expirent ou sont arrivés à expiration, voient le rétablissement automatique de leur droit de séjour et de travail. « L'Allemagne, la Finlande, les Pays-Bas, l'Espagne, le Royaume-Uni, la Norvège, l'Italie - tous ouvrent déjà leurs frontières aux travailleurs saisonniers d'Europe de l'Est. Les autorités de ces pays comprennent que, dans le cas contraire, les récoltes seront perdues dans les champs et les serres. Les besoins en travailleurs saisonniers vont de 50 000 aux Pays-Bas et 70 000 au Royaume-Uni, à 400 000-500 000 en Espagne et plus de 300 000 en France. Selon la Banque mondiale, l'année dernière, l'Ukraine était le plus grand bénéficiaire de transferts de fonds de la région Europe et Asie centrale. Les travailleurs migrants ukrainiens ont transféré environ 16 milliards de dollars dans leur pays d'origine. Bien sûr, en raison de la crise coronarienne en 2020, ce chiffre va diminuer - selon les estimations de la BM, de plus de 20%. Mais devrions-nous renoncer à cet argent ? »

30 avril - Le vice-premier ministre chargé de l'intégration européenne et euro-atlantique, Vadym Pristaiko négociera avec les pays qui veulent inviter des Ukrainiens pour le travail saisonnier. "Ces Ukrainiens sont appréciés à l'étranger et ils apportent des revenus à leur famille en Ukraine". V. Pristaiko mènera des discussions avec les pays qui souhaitent attirer pour un travail saisonnier des Ukrainiens. "Aujourd'hui, le Premier ministre m'a autorisé à traiter cette question avec des pays visant aux voyages organisés. Nous essayons maintenant de déterminer comment organiser une telle opportunité pour les personnes qui veulent travailler à l'étranger.

La Pologne a commencé à délivrer des visas de travail aux ukrainiens. Des consulats polonais ont ouvert en Ukraine. En Ukraine, depuis le 4 mai, leurs consulats en Ukraine re-délivrent des visas. Dans la période initiale, seuls les documents seront acceptés aux fins d'obtention de visas pour les travaux agricoles et horticoles ainsi que pour les transports internationaux. Cela a été rapporté par le site Web gouvernemental de la Pologne.

Le 4 mai - Quarante-quatre entreprises autrichiennes attendent 802 travailleurs saisonniers ukrainiens, a déclaré Vadym Prystaiko. " Plusieurs gouvernements nous ont déjà exprimé le souhait d'accueillir des groupes organisés d'Ukrainiens... Par exemple, hier, j'ai parlé avec le ministre autrichien des Affaires étrangères, l'affaire concerne exactement 802 personnes attendues par 44 entreprises dont nous avons une liste. La même chose avec Israël, nous allons discuter avec nos collègues finlandais lundi à propos de la venue d'un nombre important d'ukrainiens. "Nous parlons de l'emploi de milliers de personnes à l'étranger et de plusieurs centaines de vols que nos compagnies aériennes devront effectuer", a-t-il déclaré. Les pourparlers avec la Pologne, la République tchèque et l'Allemagne sont à l'ordre du jour. En outre, Prystaiko a noté qu'au moins au début, le départ des Ukrainiens pour travailler à l'étranger sera organisé sous la forme de vols charters et, selon le vice-Premier ministre, les compagnies aériennes, en particulier l'Ukraine International Airlines (UIA), sont prêtes pour mettre en œuvre ce processus.

### **Circulation des marchandises (import-export)**

27 avril - Olga Chevtchenko qui dirige (par intérim) le Service d'Etat pour la sécurité alimentaire et les droits des consommateurs a expliqué que l'Ukraine s'est concertée avec les autorités des pays voisins sur l'ouverture de postes frontaliers supplémentaires afin de réduire ou éviter le temps d'attente aux postes douaniers causés par les contrôle anti-COVID 19. NB : le site du Service frontalier propose la carte en temps réel avec la charge des postes de passage : <https://dpsu.gov.ua/ua/map> webcams : <https://dpsu.gov.ua/ua/border/>

28/4 - Le nouveau ministre des finances Serhiy Marchenko a renvoyé les chefs des services douaniers et fiscaux, Maksym Nefyodov et Serhiy Verlanov, ainsi que leurs principaux adjoints. « Ils ont perdu la confiance des gens et doivent partir », a déclaré M. Marchenko, qui est devenu le 30 mars le troisième ministre des finances de l'Ukraine en un mois. Les deux fonctionnaires étaient en poste depuis environ huit mois.

28/4 - Le Premier ministre D. Chmyhal a commenté le licenciement des chefs des services douaniers et fiscaux sur sa page Facebook : « La situation exige désormais une approche globale, et pas seulement le licenciement de hauts fonctionnaires. Le changement de direction en lui-même ne fait guère de différence. Il est nécessaire de procéder à des changements institutionnels plus décisifs. Le Conseil des ministres est en train de sélectionner des équipes efficaces qui peuvent mettre en œuvre ce travail dans un moment très difficile ».

### **Mesures transversales de soutien à l'économie**

D'après un sondage réalisé le 28 avril par Rating Group, 61 % des Ukrainiens soutiennent les mesures gouvernementales actuelles. Un autre sondage, publié la veille par le Research and Branding Group, a montré que 78 % des Ukrainiens sont favorables à des mesures de quarantaine strictes. Cependant, 51 % des personnes interrogées ont déclaré que leurs revenus ont diminué depuis l'introduction de la quarantaine.

29/4 - La Banque mondiale a approuvé un financement supplémentaire pour l'Ukraine d'un montant de 135 millions de dollars pour le projet « Améliorer les soins de santé au service des populations », dont 35 millions sont alloués aux activités de lutte contre la propagation de la pandémie de covid-19, a déclaré la banque.

Le président Zelensky a réitéré les mesures qui sont introduites pour soutenir l'économie et encourager les Ukrainiens à continuer leurs efforts en période de quarantaine. « Merci à tous les Ukrainiens pour votre endurance et votre patience. Mais nous ne nous relâchons pas et continuons à lutter contre le covid-19. », a-t-il déclaré dans une vidéo le 1er mai.

### **Mesures spécifiques au secteur agricole et agroalimentaire**

30 avril – Le Cabinet des ministres a modifié le règlement n° 211 du 11 mars 2020 et a autorisé le fonctionnement des marchés alimentaires pendant la quarantaine. Toutefois, les marchés doivent répondre à plusieurs exigences. Les amendements adoptés permettront de fournir à la population des denrées alimentaires à des prix abordables.

Le 1<sup>er</sup> mai, près de 872 marchés alimentaires ont rouvert en Ukraine, a déclaré mercredi aux journalistes Ihor Petrashko, ministre du Développement économique, du Commerce et de l'Agriculture. En vertu d'une résolution du Cabinet, chaque marché doit avoir au moins deux inspecteurs de la santé, vérifier l'espacement des étals et l'utilisation des masques par les vendeurs et les clients.

4 mai - Dans la région de Kiev, 13 marchés alimentaires ont été rouverts (sur les 74 que compte la région) d'après le site de l'administration régionale de Kiev. Cette décision a été prise lors d'une réunion extraordinaire de la Commission régionale de la ville sur la sécurité environnementale et les situations d'urgence.

4 mai - Sur les 30 000 entreprises de restauration publique, 12 000 ont été liquidées en tant qu'entités commerciales depuis le début de la pandémie d'après le député Serviteur du peuple, Mykyta Potouraeu. Selon lui, une partie des entreprises liquidées pourraient reprendre leurs activités après la quarantaine.

### **Autres informations diverses**

Le 04 mai, des incendies dans la zone de Tchernobyl et dans la région de Jytomyr ont été localisés a rapporté le Service d'urgence de l'État. Dès le matin du 4 mai, les unités SESU aident à éteindre les foyers individuels de tourbe qui couvent dans les incendies qui se sont produits dans la zone de Tchernobyl et à éteindre les fumées distinctes de litière forestière, de chanvre et de bois dans la région de Jytomyr.